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С. Бакесова

Сауат МЫҢБАЕВ, 
«ҚТЖ» ҰК» АҚ БАСҚАРМА 
ТӨРАҒАСЫ:

ДӨҢГЕЛЕК  ҮСТЕЛ

АҚПАРАТ

ПРОЕКТ

БҮГІНГІ САН

65%
АРТТЫ

ӨТКЕН ЖЫЛМЕН 
САЛЫСТЫРҒАНДА ҚАЗАҚСТАН 
АРҚЫЛЫ ҚЫТАЙ-ЕУРОПА 
БАҒЫТЫНДАҒЫ ТАСЫМАЛ КӨЛЕМІ

ТРАНЗИТ

Общий объем транзитных гру-
зов через территорию Казахстана 
за 10 месяцев текущего года вырос 
на 22% по сравнению с аналогич-
ным периодом 2019-го.

Так, с начала 2020 года общий 
объем транзитных грузов через нашу 
страну достиг 18,9 миллиона тонн 
грузов. Для сравнения, в прошлом 
году этот показатель составил 15,48 
миллиона тонн, сообщили в Мини-
стерстве индустрии и инфраструк-
турного развития РК.

При этом по железной дороге пе-
ревезено 17,2 миллиона тонн тран-
зитных грузов, что на 24% больше, 
чем за соответствующий период 
2019 года (13,9 млн тонн). Автомо-
бильным транспортом за этот пери-
од перевезено 1,66 миллиона тонн 
транзитных грузов, прирост – на 5%.

С января по октябрь через терри-
торию Казахстана перевезено 718,6 
тысячи контейнеров, что на 35% 
больше, чем в прошлом году.

В направлении Китай – Европа – 
Китай за десять месяцев текущего 
года транзит составил 444,5 тысячи 
контейнеров, рост к аналогичному 
периоду минувшего года – на 62%. 
В 2019-м этот показатель составил 
275,2 тысячи контейнеров.

Роман ЛЮБИМОВ
Фото автора

 

БОЛЬШЕ ГРУЗОВ 
ЧЕРЕЗ РК

– Елдегі пандемиялық жағдайға байланысты 
бүгінгі дөңгелек үстелді онлайн режимде өткізуге 
мәжбүр болып отырмыз. Қозғалыс қауіпсіздігін 
қамтамасыз ету – Ұлттық компанияның күн 
тәртібінен түспейтін маңызды мәселе және 
бүгінгі жиын пікір алмасулар үшін аса қажет. 
Әсіресе, 2021 жылдың 1 қаңтарынан бастап 
еліміздің көптеген жекеменшік тасымалдау-
шыларына біздің магистральмен тасымалды 
жүзеге асыруға жол ашылғалы отырған кезде, 
бұл мәселенің өзектілігі арта түспек. Әзірше 
төрт бағдар тестілік режимнен өтуде. Алдағы 
уақытта 18 бағдар болмақ. Бұл бас ұлттық 
тасымалдаушы және ұлттық инфрақұрылым 
операторы ретінде бізге үлкен міндетпен қатар 
бизнес-процесті дұрыс құру жауапкершілігін 
жүктейді. Біз уақытша регламент әзірлеп, 
оны мақұлдадық, соған сәйкес 1 қаңтардан 
бастап жұмыс істейтін боламыз. Ал алдағы 
жыл бойы, әсіресе, бірінші жартыжылдықта 
жеке тасымалдаушылардың толыққанды 
жұмысы үшін барлығын сәйкестікке келтіру 
бойынша нормативті-құқықтық актілердегі 
өзгерістерді барынша орындайтын боламыз. 
Осы бағытта қозғалыс қауіпсіздігі ревизорлары 
жетекшілік еткен комиссиялар жұмыс істейтін 
болады, – деді онлайн-жиынды ашқан Қанат 
Әлмағамбетов. 

Күн тәртібіндегі  мәселеге қатысты 
теміржолдағы ахуалмен «ҚТЖ» ҰК» АҚ 
Қозғалыс қауіпсіздігі департаментінің бас 
менеджері Ниязбек Жаңабаев таныстырды. 

– Өкінішке орай, теміржолда адам басуға 
қатысты жағдай өзгермеді, 80 де 80 оқиға бо-

лып, өткен жыл деңгейінде қалып отыр, соның 
24-і адам өлімімен аяқталды. Көпшіліктің 
теміржолдың рұқсат етілмеген жерлерінен 
өтуі теміржолшылар үшін үлкен қасірет болып 
отыр. Адамдардың тиісті жерлерден өтуге 
ерініп, қауіпті жерлерден өтіп кетуге ұмтылуы 
өте ауыр жағдайларға, яғни мүгедектікке 
немесе ажал құшуына әкеліп отыр. Ал бұл – 
локомотив бригадасы үшін үлкен стресс, – деді 
Ниязбек Жаңабаев.

Екінші мәселе, өткелдердегі жол-көлік 
оқиғасына қатысты бас менеджер ахуалдың 
сәл де болса жақсарғанын атап өтті. Яғни, 

өткен жылғы 17 оқиғадан биыл екі оқиғаға 
азайыпты. Алайда, бұл да көңіл көншітерлік 
көрсеткіш емес. Жол-көлік оқиғасының орын 
алуына автокөлік жүргізушілері себепші 
болуда. Көбінесе күзетілмейтін өткелдерде 
жүргізушілер бірнеше секундтарға уақыт 

үнемдеймін деп пойыздардың қозғалыс 
қауіпсіздігіне ғана емес, өздерінің және 
автокөлікте отырған өзге жолаушылардың 
денсаулығы мен өмірлеріне үлкен қауіп 
төндіріп жатады. 

Үшінші мәселе, малдың теміржол бойына 
шығып кетіп, пойызға  басылып қалуына 
қатысты болды. Мәселен, жыл басынан бері 
локомотив бригадалары тарапынан 723 шұғыл 
тежегіш басқан оқиға орын алыпты, соның 
646-сы жол аралықтарында болса, 77 оқиға 
станцияларда болған. 

– Пойыздың малды қағып кетуі малдың өліп 
қалуына ғана емес, жолаушылар және жүк 
пойыздарының қозғалыс кестесінің бұзылуына 
және кідірісіне, жылжымалы құрамның 
зақымдануына байланысты қаржылық 
шығындарға да алып келеді. Малды қағып 
кету қозғалыс қауіпсіздігіне үлкен қауіп 
төндіріп отыр. Мәселен, биылғы жылдың 19 
қыркүйегінде Павлодар бөлімшесіне қарасты 
Майқайың – Тоқыбай аралығында малдың 
жолға шығып кетіп, пойызға соқтығысуының 
салдары 2 вагонның жолдан шығып кетуіне 
әкелді. Өкінішке орай, мал-жанның жолға 
шығуын, жол-көлік оқиғаларын болдырмау 
бағытындағы іс-шаралар нәтижесін бермей 
отыр, – деді Ниязбек Жаңабаев. 

Ол тіпті жол-көлік оқиғасы, малдың ба-
сылуы, әсіресе, ірі қара мал, түйелердің  
пойызға соқтығысуы пойыздық және ма-
неврлік жұмыстарды қиындатумен қатар 
локомотивтердің істен шығып, нәтижесінде, 
оларды алмастыруға тура келетінін атап өтті. 

Жалғасы 2 бетте
Суреттерді түсірген Александр ЖАБЧУК

ҚТЖ ҚОЗҒАЛЫС ҚАУІПСІЗДІГІНІҢ 
САҚТАЛУЫНА МҮДДЕЛІ

Үстіміздегі жылдың 13 қарашасы күні «ҚТЖ» ҰК» АҚ Басқарма төрағасының бірінші орынба-
сары Қанат Әлмағамбетовтің төрағалығымен алғаш рет онлайн форматта «Теміржол бойында 
мал-жанды қағып кету, жол-көлік оқиғасы, кірме жолдарда вагондардың жолдан шығып кетуі» 
тақырыбында дөңгелек үстел өтті. Жиынға Ұлттық компанияның құрылымдық бөлімшелері 
мен еншілес ұйымдарының жетекшілермен қатар ҚР Бас көлік прокуроры, Көліктегі полиция 
департаменті, ҚР ИИДМ Көлік комитеті және жекеменшік кәсіпорындар өкілдері қатысты. 

Сұлугүл БАКЕСОВА

Проект призван открыть новые лица ҚТЖ, 
которые на примере своего личностного бренда 
будут продвигать бренд компании, трансли-
ровать ее ценности, освещать интересные для 
зрителей мероприятия и события. 

Его автор – известный бизнес-тренер Казах-
стана, гештальт-терапевт Ильдар Валиуллов, 
основавший собственную Школу развития. 
АО «НК «ҚТЖ» первой из компаний группы 
фонда «Самрук-Қазына» приняла участие в 
новом проекте. 

Стать корпоративным блогером на конкурс-
ной основе мог любой работник ҚТЖ, незави-
симо от занимаемой должности и возраста. 
Организатор – департамент управления чело-
веческими ресурсами АО «НК «ҚТЖ» – объявил 
конкурс, для участия в котором железнодорож-
никам нужно было подать заявку, включающую 
эссе на тему «Почему я хочу стать корпоратив-
ным блогером?» и записать 1,5-минутное видео 
с кратким рассказом о себе.

Из 44 поданных заявок отобрали 19 лучших. 
Примечательно, что это не только молодежь, но 
и взрослый контингент (40-50 лет) из разных 
регионов страны, а также соседней России 
(станция Илецк). В первую очередь конкурсная 
комиссия обращала внимание на то, как участ-
нику удалось раскрыть себя в эссе, оценивала 
содержание видео и креативный подход. 

Еще 21 будущий блогер был отобран из чи-
сла «100 молодых лиц ҚТЖ». Таким образом, 
к обучению в Школе корпоративного блогера 
на минувшей неделе приступила группа из 
40 человек. Курс продлится до 22 декабря 

текущего года. Занятия проходят в онлайн-
режиме на платформе Zoom. 

Приветствуя участников на первом занятии, 
директор по управлению персоналом АО «НК 
«ҚТЖ» Тамила Микулич отметила важность 
неформального общения во время видеокон-
ференции и призвала будущих блогеров при-
ложить все усилия для трансляции в соцсетях 
главных ценностей компании и формирования 
ее положительного имиджа.

Обучение включает в себя теорию и практи-
ку. В течение месяца железнодорожники «про-
качают» свои soft skils, изучат контент-стра-
тегию, работу с аудиторией, правила съемки 
фото и видео, инструменты продвижения и т.д. 
На занятия будут также приглашать успешных 
SMM-продвигателей и блогеров. После каждого 
занятия предусмотрено домашнее задание.

– В процессе обучения каждый участник най-
дет свою нишу, определится с форматом ведения 
блога. Ранее мы уже запрашивали, какие темы 
они хотели бы освещать. Кто-то планирует про-
двигать семейные ценности, кто-то здоровый 
образ жизни, трансформацию. Наша задача – 
дать все необходимые для этого инструменты, 
– отметил менеджер департамента управления 
человеческими ресурсами Ержан Жаналиев. 

На первых занятиях участникам помогли 
определить собственные ценности и потреб-
ности, в «личном кабинете» каждого из них 
разместили видео с подробной инструкцией. 
В качестве домашнего задания в течение 
этой недели, разделившись на команды, же-
лезнодорожники будут презентовать себя в 
роли блогеров, проводить мастер-классы по 
успешному ведению блога. 

Обучение проходит в непринужденной 
обстановке, ребята активно задают вопросы, 
делятся своими наработками и планами, а 
венчает занятия онлайн-дискотека. 

– Я благодарна руководству компании за 
возможность узнать столько нового по пра-
вильному ведению соцсетей, маркетингу, 
познакомиться с талантливыми коллегами из 
разных регионов страны, попробовать свои 
силы и показать всем, что наша компания 
– одна из лучших в Казахстане, чтобы люди 
узнали о железнодорожном транспорте, – по-
делилась электромеханик связи – специалист 
отдела кадров Курорт-Боровской дистанции 
сигнализации и связи Мадина Есетова.

За плечами Мадины – успешный опыт веде-
ния студенческой группы с 6 000 подписчиков 
в годы учебы в Казахской академии транспорта 
и коммуникаций, однако она признается, что о 
многих важных вещах она узнает только сейчас. 

– Ильдар Валиуллов – уникальный тренер, 
который своей энергией и харизмой очень мо-
тивирует нас. Он делится ценными  знаниями, 
при этом помогает каждому из нас обрести свой 
стиль, подчеркнуть лучшие стороны и не поте-
рять своей изюминки. Очень рада, что попала 
в число корпоративных блогеров компании, и 
сделаю все для того, чтобы мой блог был поле-
зен, – сказала Мадина Есетова. 

Фото автора

ШКОЛА КОРПОРАТИВНОГО БЛОГЕРА
АО «НК «ҚТЖ» запустило уникальный проект «Школа кор-
поративного блогера», благодаря которому 40 работников 
компании обучатся инструментам продвижения в соцсе-
тях. Первые занятия стартовали на минувшей неделе.

Любовь РОВБА

Өткен аптада «Жолаушылар 
тасымалы» АҚ Бас директоры                     
Питер Штурм Бас редакторлар 
клубымен болған онлайн кезде-
суде жолаушыларға сервистік 
қызмет көрсетуді жақсарту 
жөніндегі компанияның даму 
стратегиясын таныстырды. 

Әңгіме барысында Штурм ком-
пания ішіндегі бизнес-процестерді 
жетілдіру мен клиентке бағдарлану 
жөніндегі өз жоспарларымен бөлісті. 
Қазіргі таңда Ұлттық тасымалдаушы 
Deutsche Bahn менеджерлер коман-
дасымен бірге өзгерістерді басқару 
мен жолаушылар үшін көрсетілетін 
қызмет сапасын арттыру, операция, 
маркетинг пен сатылым тиімділігі,  
жолаушылар жылжымалы құрамын 
дамыту жөніндегі жобаларды жүзеге 
асыруда. 

Сондай-ақ, Бас директор жо-
лаушыларға сервистік қызмет 
көрсетудің сапасын жақсарту үшін 
жақын уақытта компания алдында 
ішкі коммуникацияларды құру және 
ІТ-технологияларды өндіріс процесі-
не енгізу жөнінде үлкен жұмыстар 
істеу қажеттігін айтып берді.  

 Шара соңында Штурм мырза Бас 
редакторлар клубының басшысы 
Бибігүл  Жексенбайға және онлайн 
кездесу қатысушыларына осындай 
ашық диалог өткізгендері үшін 
алғысын білдірді: 

 – Аталған кездесу компаниядағы 
орын алып жатқан процестерді жан-
жақты түсіндіруге мүмкіндік берді, 
Үкіметтік емес ұйымдармен өткен 
осындай кездесулер қоғаммен диа-
лог орнатуға көмектеседі, сондай-
ақ компанияның даму стратегия-
сын тиімді жүзеге асыруға ықпал 
ететін болады, – деді ол.   

Айта кетейік, Ұлттық тасымал-
даушы «Жолаушы тасымалы» 
компаниясы өткен жылдан бері 
оң өзгерістер мен сервисті да-
мыту жолында талай игі істерді 
қолға алуда. Барлық жолаушылар 
пойыздарының төсек орындары 
жаңа стандартқа сай жаңартылып, 
ең алдымен тазалыққа ден қоюда. 
Әсіресе, бүгінгідей пандемиялық 
індет кезінде вагондардағы тазалық 
пен вирусқа қарсы қауіпсіздік 
қатаң сақталуы «Жолаушылар та-
сымалы» АҚ басшылығының басты 
назарында тұр.

Дарын МЕДЕТҰЛЫ

ДАМУ СТРАТЕГИЯСЫН 
ТАНЫСТЫРДЫ   

В текущем году контейнерные 
перевозки между Китаем и Евро-
пой железнодорожным и морским 
транспортом почти сравнялись по 
стоимости. При этом время сухо-
путного транзита через сервисы 
совместного предприятия желез-
ных дорог Казахстана, России и Бе-
ларуси – АО «ОТЛК ЕРА» – остается 
в 3-4 раза меньше. 

Согласно отчету международной 
независимой исследовательской 
компании Drewry, стоимость достав-
ки грузов между Европой и Азией 
по железной дороге на основании 
Eurasian Rail Alliance Index (ERAI) и по 
морю на основании World Container 
Index (WCI) отличается не более чем 
на 100 долларов. Это сделало желез-
нодорожный транспорт не только 
эффективным, но и более конкуренто-
способным по сравнению с морским 
фрахтом, что позволяет прогнозиро-
вать рост объема перевозок железно-
дорожным транспортом в 2021 году.

Конечно, особую роль в нынеш-
нем году сыграли ограничительные 
меры из-за пандемии коронавируса 
и, как следствие, отмена большого 
количества рейсов и снижение общей 
вместимости морских линий.

Резкое сокращение рейсов пасса-
жирской авиации из-за пандемии 
привело также к снижению пред-
ложения на рынке грузовых авиапе-
ревозок.  Так,  цены на авифрахт из 
Китая в Европу выросли более чем 
в четыре раза.

– За это время гораздо большее ко-
личество грузовладельцев открыли для 
себя железнодорожные перевозки. Мы 
начали работать с компаниями, кото-
рые до этого не имели полного пред-
ставления о возможностях железной 
дороги. По своим показателям она не 
уступает авиа- и морскому транспорту, 
а по некоторым аспектам даже работа-
ет значительно лучше, – отметил гене-
ральный директор АО «Объединенная 
транспортно-логистическая компания 
– Евразийский железнодорожный 
альянс» Алексей Гром.

По его словам, тарифная привлека-
тельность транзита по железной доро-
ге подошла к очень важной отметке – 
показатели железнодорожного тран-
зитного индекса ERAI, шанхайского 
индекса контейнерных перевозок 
SCFI и индекса World Container Index 
(WCI) консалтингового агентства 
Drewry почти сравнялись.

Китай отдает предпочтение желез-
ной дороге и к концу года планирует 
повысить показатели по количеству 
отправок, соответственно, вырастут 
субсидии. 

Стоит отметить, что в сложившей-
ся ситуации ОТЛК ЕРА представляет 
собой практически единственный 
мост, связывающий Китай и Европу 
через территории Казахстана, Рос-
сии и Беларуси. 

Махаббат НЕГЕМБАЕВА

ПЕРЕВОЗКИ

БЫСТРО И НЕДОРОГО
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2 ӨНДІРІС

Жансая СЫДЫҚБАЙ, 
Шымкент 

ЖАҢАЛЫҚТАР

МАУСЫМ

ТАСЫМАЛ

Ө т к е н  а п т а 
с о ң ы н д а  Ш ы -
ғыстағы Семей 
вагон пайдалану 
депосында вагон 
қараушылар ара-
сында «Үздік вагон 
қараушы» сайысы 
өткізілді. Аталмыш 
байқауға еңбекте 
озат деп танылған 
желі бойындағы 
мамандар қатысып, 
өзара шеберлік сы-
насты.

Семей ЖТ бөлім-
шесіндегі ВЧД-23 
мекемесі басшылығы 
мен кәсіподақ ұйымы 
ұйытқы болған сайыста вагон қараушылар шеберлігі 
жан-жақты түрде сынға түсті. Ұйымдастырушылардың 
ұйғарымы бойынша «Үздік вагон қараушы» сайысы 
үш бөлімнен тұрды. Алғашқы бөлімде кәсіби міндет-
ке байланысты сұрақ-жауап, екінші бөлімде әрбір 
қатысушының алдын ала дайындаған бейнероликтері 
сынға алынды. Ал, соңғы үшінші бөлім нақты тәжірибе 
бойынша іске асты. Яғни, әр вагон қараушы өзінің 
қызмет барысындағы машығын, біліктілігін көрсетуге, 
вагонның жүріс бөлігіндегі ақаулықтарды табудағы 
алғырлықтарын дәлелдеулері тиіс болатын.

Байқау қорытындысы бойынша 4 адам жүлделі 
орындарды жеңіп алды. Атап айтсақ, Серік Тілеуханов, 
Жұмабек Бекбосынов, Александр Подпорин, Дәурен 
Ақатаев «жүзден жүйрік, мыңнан тұлпар» атанды. 
Барлық жеңімпаздар кәсіподақ ұйымы тарапынан ар-
найы әзірленген сыйлықтармен және дипломдармен ма-
рапатталды. Олар көрсеткен үздік тәжірибелер алдағы 
уақытта қызмет барысында қолданылатын болады. 

Шектеулі адамдар ғана қатысқан сайыс барысы 
санитарлық-эпидемиологиялық талап-ережелер мен 
әлеуметтік арақашықтықты қатаң сақтай отырып 
өткізілді. 

Қуаныш ҚОЖАЕВ, Семей
Суретті түсірген автор

Алдыңғы шепте көзге түсіп жүрген темір-
жолшылардың тәжірибесі мен еңбек жолы жастарға 
үлгі өнеге болуы тиіс. 

 Жуырда Достық станциясының ашық жылжымалы 
құрамға жүк тиеу және бекіту сызбаларын әзірлеу, 
қарастыру зертханасының бастығы Данияр Бимашев 
Алматы темір жол көлігі колледжі басшыларының 
сұрауымен ZOOM платформасында осы  оқу орнының 
2 және 3 курс студенттеріне арнап онлайн ашық сабақ 
өткізді. Теміржолшы маман өз тәжірибесімен бөлісумен 
қатар, жастарға ұлттық компанияда жүзеге асырылып 
жатқан жобалар туралы тереңірек түсіндіріп берген. 

– Компания көлемінде жүк тасымалын жүзеге 
асыруда Достық станциясының қаншалықты рөл 
атқаратынына тоқталдым. Пандемияға қарамастан бұл 
шекаралық станция арқылы жүк тасымалы тоқтаусыз 
жүріп жатыр. Сонымен қатар біздің станцияда ірі 
логистикалық терминалдар салынуда. Бұдан бөлек 
болашақ теміржолшыларға компанияның «ҚТЖ -100 
жас есім» жобасы туралы айтып бердім. Өзім де осы 
жоба жеңімпазы ретінде компанияда жастардың да-
муына зор мүмкіндіктер жасалып жатқанын жеткіздім. 
Ал биыл корпоративтік блогер жобасы жүзеге асырыла 
бастады. Соның бәрі де жастарға арналған. Бұл олардың 
осы салада ынталы еңбек жолын бастап, әрі қарай өнімді 
жұмыс істеуіне септік етуі керек деп санаймын, – дейді 
Данияр Бимашев. 

Айта кетейік, болашақ теміржолшыларды дайын-
дайтын жоғары және орта арнаулы оқу орында-
ры басшыларының ұсынысымен компания фили-
алдарындағы мамандар студенттерге дәріс беріп, 
кездесіп, тәжірибелерімен бөлісу дәстүрі бұрыннан бар. 

Ұлан ОРАЗ

Түркістан облысы мен Шымкент қаласы бойынша 
2020-2021 жылғы жылыту маусымында көмір отынын 
пайдалану жоспары 1 083 960 тонна болып бекітілген. 
Оның ішінде күні бүгінге дейін тасымалданғаны – 
795363 тонна немесе 73,4% құрап отыр. 

Шымкент жүк тасымалы бөлімшесінің логистика 
және тасымалды ұйымдастыру бөлімінің басшысы 
Нұрлыхан Қанаевтың айтуынша, көмір тасымалының 
көрсеткіші осы жылдың мамыр айынан бастап са-

налып, келесі жылдың мамырына дейін жалғаспақ.   
Сонымен, облыс пен қала тұрғындарына және 

жылыжайларға 806 мың 062 тонна көмір жеткізу 
жоспарланған. Тасымалданғаны – 360 248 тонна 
немесе 44,7%. Сонымен қатар қатты отын цемент 
зауыттарына да тасымалданады екен. Мұнда отынның 
230 529 тоннасы жеткізілген. 

Ал бюджеттік мекемелердің жоспары 173 333 тон-
на болып бекітілген және осы көлемдегі тонна көмір 
толығымен 100% қамтамасыз етілген. Айталық, 
Түркістан облысына жоспар бойынша 167 433 тонна 
бекітілсе, тасымалданғаны – 167433 тонна. Шым-
кент қаласына 5900 тонна, тасымалданғаны – 5900 

(Соңы. Басы 1 бетте)
– Көп жағдайда локомотивтер тұрып 

қалады, оларды тексеруге және пойыз-
аралық жөндеуге кіргізу қажеттілігі 
туындайды. Себебі, локомотивтерге 
елеулі шығын келеді, қаптамасы, теже-
гіш магистралінің жеңі, магистральдық 
құбыр, шеткі кран, бұрқасын және т.б. 
зақымданады. Ал кейбір локомотивтердің 
қосалқы бөлшектері мен тетіктері өте 
қымбат тұрады, олардың бәрі депоның 
ішкі қаржысынан қалпына келтіріледі, 
келген залал кінәлі тараптар тарапынан 
өндіріліп алынбай, осылайша жылдар 
бойы жиналады, – деп алаңдаушылығын 
білдірді қозғалыс қауіпсіздігі өкілі. Оның 
айтуынша, малдың жолда жүргеніне 
қатысты фактілер локомотив бригадала-
рымен Машинистердің ескерту кітабына 
тұрақты енгізіліп тұрады екен. Және де жол 
шаруашылығы қызметкерлері тарапынан 
қолданылып жатқан шаралар да тиімсіз 
болып отыр. 

Осыған қатысты «ҚТЖ» ҰК» АҚ Қозғалыс 
қауіпсіздігі департаментінің бас менед-
жері Ниязбек Жаңабаев, Машинистер 
кітабындағы ескертулерді жою бойын-
ша  шұғыл шараларды қабылдай оты-
рып, қатаңдатумен қатар малға қарсы 
қоршауларды салу көлемін ұлғайтуды, со-
нымен қатар қазіргі қолданыстағы 5 АЕК 
(13890 теңге) мөлшеріндегі айыппұл санк-
циялары тиімсіз болғандықтан, мал иелері-
не салынатын айыппұл мөлшерін ұлғайту 
мүмкіндігін қарастыруды,  белгіленбеген 
жерлерден теміржолды кесіп өткені үшін 
адамдарға әкімшілік жауапкершілікті 
қатаңдатуды, сондай-ақ, кейбір өткелдерге 

орнатылған «Сергек», бейнебақылау және 
бөгеу құрылғыларын тиімді пайдалануды 
ұсынды. 

Қозғалыс қауіпсіздігінің бұзылуына 
қатысты келеңсіз жайттар қатарын кірме 
жолдарда жылжымалы құрамның жиі жол-
дан шығуы да толықтырып отыр. Мәселен, 
осы жылдың он айында кірме жолдар-
да вагондардың жолдан шығып кетуіне 
қатысты 192 оқиға орын алып, өткен жылға 
қарағанда 28 оқиғаға көбейген. Осыдан-
ақ, ай сайын орта есеппен 19 жолдан шығу 
оқиғасы болғанын анықтауға болады. 
Соның салдарынан 326 вагон мен 37 ло-
комотивке едәуір залал келіп, зақымданған.  

– Локомотивтердің істен шығуы 
нәтижесінде жүріс бөлігі жиі зақымдалады, 
бұл доңғалақ жұптары және тісті беріліс 
қорабы, нәтижесінде әр локомотив 
кем дегенде ТО-2 көлемінде тексеріліп, 
жөнделеді. Локомотивтердің жетіспеу-
шілігі жағдайында, мысалы, доңғалақ 
жұптарын қайрау үшін біз кем дегенде 
бір күнді жоғалтамыз. Ал күрделі жөндеу 
қажет немесе қосалқы бөлшектер болмаған 
жағдайда локомотивтер жөндеуді ұзақ 
уақыт күтіп тұрып қалады. Бұл маневрлік 
қозғалыс локомотивтерінің жетіспеуіне 
әкеледі, сәйкесінше,  вагондарды кірме 
жолға уақытылы беру және шығару жүзеге 
асырылмайды, – дейді бас менеджер. 

Осы ретте, кірме жолдарда жылжымалы 
құрамның жолдан шығуына не себеп де-
ген мәселеге келер болсақ, бірінші кезекте, 
яғни 70%-дық жағдайда жолдың жоғарғы 
құрылысының сапасыз күтіп ұсталуы 
болса, қалған 30%-ы маневрлер жүргізу 
тәртібінің, вагондарды тиеу, түсіру және 

бекіту қағидаларының бұзылуымен байла-
нысты екен. Ең сорақысы, кірме жолдардың 
иелері жолдан шығу оқиғаларының 
болғаны туралы ақпаратты Компанияға 
және аумақтық құзіретті органдарға беру-
ді қамтамасыз етпейді екен, тіпті, жасы-
рын ұстауға тырысатындары бар көрінеді. 
Мәселен, жыл басынан бергі уақытта 
кірме жолдар иелері тарапынан қозғалыс 
қауіпсіздігінің бұзылғанын жасырған 12 
оқиға тіркеліпті. Осы арада атап өтерлігі, 
Ұлттық компанияның қозғалыс қауіпсіздігі 
ревизорлары тарапынан жекеменшіктегі 
кірме жолдардың техникалық жағдайын 
тексеруге заңдық құқығы жоқ. Сол се-
бепті Компания тармақ иеленушілерге 
кірме жолдардағы қозғалыс қауіпсіздігін 
қамтамасыз ету мәселелерінде жәрдем 
көрсету және ықпал етуге қатысты ҚР 
ИИДМ-нің Көлік комитетіне үнемі хат жол-
дап келеді. Алайда, бұл іс-шара да нәтиже 
бермей отырған көрінеді. Осыған орай, 
Қозғалыс қауіпсіздігінің бас менеджері 
түйткілді мәселенің түйінін тарқату үшін 
тармақ иеленушілерден кірме жолдардағы 
қозғалыс қауіпсіздігін қамтамасыз етпе-
гені үшін, жолдың жоғарғы құрылысын 
сапасыз ұстағаны үшін, белгіленген 
қағидаларды сақтамағаны үшін, ТПЕ, ИДП, 
қозғалыс қауіпсіздігін бұзушылықтарды 
жасырғаны үшін сұранысты қатаңдату; 
тыйым салу шараларын қабылдай оты-
рып, кірме жолдардағы тексерулерге ҚТЖ 
өкілдерін қатыстыру және кірме жолдарға 
тексеру жүргізу кезінде Ұлттық компания 
қызметкерлерінің уәкілетті органдардың 
өкілдерімен тығыз өзара іс-қимылын 
қамтамасыз етуді ұсынды.  

Ұлттық компания бас ревизорынан 
кейін сөз алған «ҚТЖ» ҰК» АҚ филиа-
лы – Магистральдық желі дирекциясы 
директорының қауіпсіздік жөніндегі 
орынбасары Бахытбек Алдажаров 
әріптесінің сөзін қостай отырып, дирек-
цияда пойыздардың қозғалыс қауіпсіздігін 
қамтамасыз ету бағытында қажетті шара-
лар қабылданып, жүргізіліп жатқанынан 
хабардар етті. Мәселен, биылғы жылдың 
10 айында дирекция тарапынан авто-
шаруашылықтарда 626 жиын өтіп, 108 258 
жүргізуші магистральдық желіден өту ере-
желерімен таныстырылған. Компанияның 6 
теміржол өткеліне «Сергек» құрылғысы ор-
натылып, теміржол өткелдерінде қозғалыс 
қауіпсіздігін арттыру бойынша ұсыныстар 
құзыретті органдарға жолданған. Соны-
мен қатар бекітілген Шаралар жоспарына 
сәйкес жол дистанцияларының өз күшімен 
8 станцияда тақтай төсемдер төселген, бұл 
бағыттағы жұмыстар жалғасуда екен. Соны-
мен қатар 9 күзетілмейтін теміржол өткелі 
жабылып, Шамалған станциясындағы те-
міржол өткелінде жер үсті жаяу жүргінші 
өткелінің құрылысы аяқталған. Атап 
өтерлігі, бұл өткелде мүмкіндігі шек-
теулі адамдар мен арба сүйреген бала-
лы әйелдердің жүріп тұру мүмкіндігі 
қарастырылған, яғни екі жағынан лифт 
орнатылған. Алайда, жаяу жүргіншілер 
көпірінің барына қарамастан адамдар те-
міржолды кесіп өтуін тоқтатпай отырған 
көрінеді. 

– Теміржолға малдың шығып кетуіне 
байланысты жылжымалы құрамның шұғыл 
тежегішті басуын болдырмау мақсатында 
Магистральдық желі дирекциясында ар-

Қытай мен Еуропа арасында тауарлар мен жүк та-
сымалын қамтамасыз ететін жүк пойыздары тек елдің 
ішкі саясатына ғана емес, сонымен қатар халықаралық 
саясатта үлкен маңызға ие. Еуропаға дейін созылған 
теміржол қатынасы елдің экономикалық әлеуетін 
арттырып отыр. Қазір еліміз шетелдің алпауыт ком-
панияларымен тығыз қарым-қатынас орнатып, та-
уарларды тиісті мерзімде жеткізудің сервистік сапалы 
қызметін бір ізге қойды. Бұл өз кезегінде отандық 

және халықаралық жүк жөнелтушілерге көлік-
логистикалық қызмет түрін тұтынушыларға сапалы 
жеткізудің барлық жағдайы жасалуда. 

Ақтөбе аймағы бойынша да транзиттік та-
сымал жыл санап артып келеді. Өткен жылмен 
салыстырғанда өңірде контейнерлік пойыздардың 
өтуі екі есеге артқанын көрсетеді. Өткен жылы Ақтөбе 
аумағынан тәулігіне 1255 км жылдамдықпен 760 
контейнерлік пойыз өтсе, биыл ол 1477-ге жетіп отыр.   

Ал Орал аймағы бойынша тоғыз айда тәулігіне 658 
км жылдамдықпен 1371 контейнерлік пойыз өткен. 
Илецк торабы да бұл көрсеткіште оң нәтижеге жетті.  

«ҮЗДІК ВАГОН 
ҚАРАУШЫ» АТАНДЫ

ОНЛАЙН АШЫҚ САБАҒЫ

ҚТЖ ҚОЗҒАЛЫС ҚАУІПСІЗДІГІНІҢ САҚТАЛУЫНА МҮДДЕЛІ

ҚЫСТАН ҚЫСЫЛМАЙДЫ   
Биыл Оңтүстікте күн райы ерекше жылы болды. Күздің мизамшуақ 
күндері теміржолшылардың жұмыс жасауына қолайлы кезең. Алайда, 
бұл – қыс келмейді деген сөз емес. Сондықтан «Қыс шанасын жаз 
сайлаған» теміржолшылардың қатал маусымға дайындығы қалай?

тонна, яғни 100% құрайды. 
Коммуналдық-шаруашылық мекемелердің жоспа-

ры бойынша 104 565 тонна, тасымалданғаны 31 253 
тонна немесе 29,9%. Бұлардың ішінде Кентау ТЭЦ-5 
– жоспар бойынша 89 000 тоннаның 23 805 тонна-
сы жеткізілді. «Уран қуат» ЖШС – 8 600 тоннаның 
483 тоннасы тасымалданса, «Түркістан жылуға» 
1000 тонна жоспарланған, ол толығымен 100 пайыз 
орындалған. «Арыс жылуға» 4865 тонна жоспар-
ланып, бүгінде толығымен тасымалданған. Шым-
кент қаласына да тиісті 1100 тонна жоспар толық 
қамтылған. 

 – Мамыр айында 30 мың тонна көмір жеткізу жоспар-
ланып, бірақ оның 113 781 тоннасы тасымалданды. 
Маусым айында 102 143 тоннаның 82 110 тоннасы, 
шілдеде 130 810 тоннаның 99 705 тоннасы, тамызда 
137 671 тоннаның 139 725 тоннасы, қыркүйекте 111 
371 тоннаның 151 248 тоннасы, қазан айында 161 598 
тонна, ал қарашаның 8-не дейін 47 196 тонна қатты 
отын тасымалданды, – деді логистика және тасымалды 
ұйымдастыру бөлімінің басшысы Нұрлыхан Қанаев. 

Бүгінге дейін қатты отынның 795363 тоннасы тасы-
малданып үлгерген, отын тасымалдау келесі жылдың 
мамырына дейін жоспарланған. Демек, оңтүстік 
қыстан қысылмайды деген сөз. 

ТРАНЗИТ ЕКІ ЕСЕГЕ АРТТЫ

СЕРВИС

Сабырхан СЕЙІЛБЕКҰЛЫ, 
Қызылорда

Бақылау комиссиясының тобында Магистральдық 
желі бөлімшесі вокзал шаруашылығының басшы-
сы Жандарбек Саятұлы, «Теміржол» филиалы 
төрағасының орынбасары Базара Танбаева, Жолау-
шылар тасымалы «Батыс» филиалы бастығы Алмас 
Дәуітбаев да болды. Олар Қызылорда қаласынан 
шығып Семей бағытына баратын №21-22 пойыз 
бен Павлодар-Қызылорда бағытындағы №117-118 
пойыздағы мүмкіндігі шектеулі жандарға арналған 

вагондардың жағдайымен танысты. Өзгелердің 
көмегіне мұқтаж жандарға көрсетілетін сервистік 
қызметтердің сапасын, олардың стандарттық 
талаптарға қаншалықты сай келетінін анықтаған топ 
мүшелері арбаға таңылған адамның мүмкіндігіне көз 
жеткізіп, одан бөлек көру қабілеті нашар адамдарға 
ілінген Брайль шрифтімен жазылған тақтайшаларға 
назар аударды.  

Бақылау барысында мониторингтік топ сервиске 
тиесілі бағаларын беріп қана қоймай, кейбір тұстарда 
пойыз басшыларына ескертпелер мен ұсыныстар 
берді. 

– Жолаушылардың барлығына қажетті қызмет 

МОНИТОРИНГ ЖҮРГІЗДІ   
Қызылорда станциясындағы теміржол вокзалында мүмкіндігі шек-
теулі жандарға көрсетілетін қызмет сапасын арттыру, кешенде-
гі санитарлық жағдаймен танысып, оны жетілдіру мақсатында 
Қызылорда магистральдық желі бөлімшесінің директоры, Теміржол 
аумақтық филиалы Партиялық бақылау комиссиясының төрағасы 
Ибраким Басықараев бастаған топ мониторинг жұмыстарын жүргізді.

ДӨҢГЕЛЕК ҮСТЕЛ

найы Қоршау тұрғызу бойынша бағдарлама 
қабылданды. Оның аясында биыл 1000 
км көлемінде малға қарсы қоршау орна-
ту қарастырылған еді. Бүгінгі күнге дейін 
соның 834 шақырымы салынды және де 
жөндеу бағдарламасы шеңберінде ме-
желі 498,6 шақырымның 471,3 км мал 
қоршауына жөндеу жүргізілді, – деп Ба-
хытбек Алдажаров дирекцияда атқарылып 
жатқан шаруалар легімен таныстырды. 
Ол сонымен қатар теміржолшыларды 
алаңдатып отырған келесі бір мәселе, ұры-
қарының қолданыстағы жолдардан үстіңгі 
құрылымына қатысты элементтерді, атап 
айтқанда, түйіспелі жапсырмалар, болттар-
ды бөлшектеп ұрлауы екенін атап өтті. Бұл 
да пойыздар қозғалысына қауіп төндірумен 
қатар үлкен материалдық шығындарға 
әкелуде екен. Мал-жан, жол-көлік оқиғасы 
сияқты факторлардың қозғалыс қауіпсіздігін 
бұзып, теміржол саласына едәуір шығын 
әкеліп отырғанын нақты фактілермен тілге 
тиек еткен дирекцияның бас ревизоры өз 
кезегінде ҚР «Әкімшілік құқықбұзушылық 
туралы» Кодексіне бірқатар баптар бойын-
ша өзгерістер енгізу туралы мәселені әзірлеу 
қажеттігін құзырлы орган өкілдерінің на-
зарына ұсыныс ретінде тастады. Дөңгелек 
үстелге қатысушы мемлекеттік орган 
өкілдері де, жекеменшік кәсіпорын жетек-
шілері де аталған мәселеге қатысты атқарып 
жатқан жұмыстары туралы баяндап, Ұлттық 
компания қызметкерлерімен пойыздардың 
қозғалыс қауіпсіздігін сақтау бағытында 
жұмыстарын жалғастыруға мүдделі 
екендерін жеткізді. Қанат Әлмағамбетов 
дөңгелек үстелде қозғалған тақырыпқа 
қатысты күрделі мәселелер мүдделі та-
раптар бірлесе жұмыс істегенде ғана оң 
шешімін табатынын атай келіп, Көлік ко-
митетінде де бұл жиын жалғасын табаты-
нын айтты.   

Биыл 526,0 км/сағ жылдамдықпен Қытай-Еуропа-
Қытай бағыты бойынша 1107 контейнерлік пойыз 
өтті. Сонымен қатар Қытай-Ресей-Қытай бағыты 
бойынша маршрут жылдамдығы тәулігіне 1182,1 
км болатын 264 пойыз өткен.

Ақтөбе ЖТ бөлімшесінің мәліметінше, 2019 жылдың 
осы кезеңінде контейнерлік пойыздардың жүрісі 654 
пойызға ұлғайтылған. Қазір облыс аумағында ғана 
емес, еліміз бойынша контейнерлік пойыздардың 
бағдарлық жылдамдығын арттыруға бағытталған 
бірқатар жұмыстар қолға алынған. Контейнерлік 
пойыздардың жол үстінде аялдауы, локомотив-
терді ауыстыру және техникалық бақылау жүргізу 
уақыттары қысқартылған. Бұл жұмыстар жылжымалы 
құрам мен инфрақұрылымды пайдалану шығынын 
азайтады. Барлық шаралар Қазақстан аумағы арқылы 
транзиттік жүк ағынын ұйымдастыру тиімділігін 
арттыруға септік етеді.

Сонымен қатар Ақтөбе филиалында ұйым-
дастырылған қатты отын тасымалдау мөлшерлемесі 
де жоспарға сай. 2020 жылдың 9 айында 2 671 ва-
гон, 184 526 тонна көмір жеткізілген. Оның ішінде 
142 642 тонна өндіріс орындарына, 13 670 тонна 
коммерциялық және 21 475 тонна бюджеттік меке-
мелерге жеткізілген. Теміржол мекемелеріне 4991 
тонна көмір жеткізілді. 

Биыл Ақтөбе аймағы бойынша тоғыз айда 1477 контейнерлік 
пойыздың өткізілімі ұйымдастырылған. Пойыздар қозғалысының 
орташа жылдамдығы тәулігіне 1256 км құрап, жоспар 100,1% 
орындалды. Сонымен қатар Орал, Илецк арқылы өтетін транзиттік 
тасымал көрсеткіші де көңіл көншітеді. 

көрсету, оның ішінде өзгелердің көмегіне мұқтаж 
жандардың жолаушылар вагондарына еш кедер-
гісіз кіріп шығуына қолайлы жағдай жасайтын орта 
қалыптастыру міндетіміз болғандықтан барлық 
мүмкіндікті қолданудамыз, – деді Жолаушылар тасы-
малы «Батыс» филиалының бастығы Алмас Дәуітбаев.

Айтпақшы, қазіргі таңда Қызылорда қаласынан 
шығатын 5 пойыздың бәрінде, «Жолаушылар тасы-
малы» пойызының 4-вагоны, «Марал-Нұр» және «Но-
мадас» серіктестіктері тарапынан ұйымдастыратын 
пойыздардың әрқайсысының 4-вагоны мүмкіндігі 
шектеулі жолаушыларға арналған.

Суретті түсірген автор

Ардақ ЕРУБАЕВА, 
Ақтөбе
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ВОКЗАЛ

В профилактической бесеседе с пассажирами по-
езда, следующего из столицы в Сарыагаш, приняли 
участие сотрудники отделения миграционной служ-
бы на станции Нур-Султан, прокурор Акмолинской 
транспортной прокуратуры Адиль Карим, а также 
первый заместитель начальника ЛУП на станции 
Нур-Султан полковник полиции Галым Омарбеков.

Основной целью мероприятия стало повыше-
ние правовой культуры граждан, формирование 

у пассажиров нулевой терпимости к беспорядку 
и правонарушениям, а также предупреждение 
и выявление мелких нарушений в пути. Кроме 
того, во время «Встречи на колесах» сотрудники 
полиции разъяснили порядок въезда и пребыва-
ния иностранцев на территории нашей страны, 
а также рассказали об изменениях в админист-
ративном законодательстве и наказаниях для 
физических и юридических лиц, принимающих 
иностранцев и людей без гражданства. Допол-
нительно раздали пассажирам брошюры и 

памятки профилактического характера.
 – Мы донесли до них необходимость быть 

бдительными и хранить документы, денежные 
средства, мобильные телефоны, портмоне и 
другие ценные вещи при себе, так как многие 
ошибочно полагают, что проводники несут от-
ветственность за сохранность личных вещей пас-
сажиров, – отметил Галым Омарбеков. – В целом, 
встреча с пассажирами прошла продуктивно, и 
все поставленные нами цели были достигнуты. 

Фото автора

При этом меры, проводимые против Covid-19 
по филиалу АО «НК «ҚТЖ» – «Железнодорожный 
вокзальный комплекс Астана», соответствуют 
вынужденным требованиям во время пандемии 
и строго соблюдаются.

Так, здесь назначены ответственные за                           
инструктаж, своевременную смену средств инди-
видуальной защиты, снабжение и отслеживание 
необходимого запаса дезинфицирующих, мою-
щих и антисептических средств, ведение журнала 
по периодичности проведения инструктажа и т.д.

Также введен и соблюдается обязательный 
масочный режим. На входах в комплекс рас-
положены 11 дезинфицирующих ковриков, 

которые ежечасно пропитывают дезинфициру-
ющим средством. На входе служба безопасности 
проводит проверку пассажиров бесконтактной 
термометрией. 

Кроме того, ежедневно проводится термо-
метрия работников вокзального комплекса, 
ведется мониторинг выхода на работу с выяс-
нением причин в случае отсутствия.

На входах и в местах скопления людей установ-
лен 41 санитайзер с кожным антисептиком для 
обработки рук. Ведется контроль за дистанциро-
ванием между сотрудниками и пассажирами не 
менее 2 метров, наклеены разметки на полу для 
направления потоков и социальной дистанции 
на посадочных местах

Специалисты отмечают, что для обеззаражива-

МЕРЫ СОБЛЮДАЮТСЯ
За 10 месяцев 2020 года обслуженный пассажиропоток по 
филиалу АО «НК «ҚТЖ» – «Железнодорожный вокзальный 
комплекс Астана» составил более 1,6 миллиона человек.              
В среднем в сутки – 5 378.

ния воздуха в залах установлены три рециркуля-
тора. Проводятся текущая и генеральная уборка 
с применением моющих и дезинфицирующих 
средств в местах пребывания пассажиров, проти-
рание дезинфицирующим раствором пола, окон, 
стен, ручек дверей, поручней, сидений. По терри-
тории комплекса установлены специальные урны 
для утилизации средств индивидуальной защиты.

Также обустроен «Карантинный уголок» для 
изоляции выявленных пассажиров/работников 
с симптомами Covid-19 до прибытия «скорой 
помощи». При этом ведется постоянное информи-
рование пассажиров посредством видео- и гром-
коговорящей связи о необходимости соблюдения 
санитарных мер не реже одного раза в 30 минут.

Помимо прочего, проведены инструктажи 
среди работников по алгоритму использования 
средств индивидуальной защиты при Covid-19, 
о необходимости соблюдения правил личной/
общественной гигиены.

В целом, согласно утвержденному графику 
движения пассажирских поездов на 2020 год, 
по вокзальному комплексу запланировано 19 
пар пассажирских поездов («Тальго» – 6 пар, 
стандартные – 11, электропоезда – 2 пары). Но в 
связи с введенными карантинными мерами, по 
состоянию на 2 ноября текущего года вокзальный 
комплекс обслуживает 14 пар поездов («Тальго» – 
3, стандартные – 9 , электропоезда – 2). 

Движение не возобновлено по 4 парам поез-
дов: №19/20 Нур-Султан – Нурлы жол – Аты-
рау, №96/95 Нур-Султан – Нурлы жол – Орал, 
№702/701 Нур-Султан – Нурлы жол – Алматы, 
№40/39 Нур-Султан – Нурлы жол – Челябинск.

В соответствии с решением Межведомственной 
комиссии РК от 29 октября текущего года в целях 
предотвращения распространения коронави-
русной инфекции по Восточно-Казахстанской 
области сокращена периодичность курсирования 
скорого поезда №68/67 Нур-Султан – Нурлы жол 
– Оскемен-1 с ежедневного на один раз в неделю. 
Информация о сокращении курсирования данно-
го поезда транслируется каждые 30 минут. 

Фото Александра ЖАБЧУКА

Асель ШАЙХЫНОВА

ИТОГИ

По сравнению с прошлым годом, 
в текущем году грузооборот (сдача 
в КНР, прием из КНР) увеличен на 
58 397 вагонов, или 122% к плану. 
Рост – на 2 094 812 тонн (119%).

Наблюдается устойчивая положи-
тельная динамика контейнерного 
потока. Так, с начала года cдано                     
1 316 контейнерных поездов, из них 
899  направлением Европа – Китай, 
6 поездов из Казахстана, 244 – из 
России, 151 поезд из Узбекистана, 
16 поездов из Беларуси. В сравнении 
с 2019 годом, в этом году отмечается 
увеличение на 266 поездов. Приня-
то 2 138 контейнерных поездов. 

Проводятся работы по улучше-
нию технологии обработки поездов, 
снижению времени оформления 
поездных перевозочных документов 
всеми службами, задействованны-
ми в техпроцессе станции, увеличе-
нию производственных мощностей 
перегрузочных терминалов. 

– Благодаря умелому руковод-
ству Алматинских отделений ГП 

и магистральной сети, с учетом 
технических разработок проектных 
организаций, проведено удлинение 
приемоотправочных путей пригра-
ничного парка «Т» станции Достык 
с возможностью пропуска длинно-
составных поездов до 65 вагонов. 
В настоящий момент проводятся 
работы по модернизации поста 
электрической централизации, – 
говорит начальник станции Достык 
Ербол Тусупов. 

В числе приоритетных направле-

ний работы на будущий год – уве-
личение пропускной способности 
участка разъезд №19 – Достык за 
счет  укладки второго главного пути 
перегона, трех дополнительных 
приемоотправочных путей разъезда 
№19, дополнительных приемоот-
правочных путей в парке «А» стан-
ции Достык, модернизации поста 
ЭЦ; реконструкция имеющихся и 
строительство новых перегрузоч-
ных терминалов большей мощности 
с развитой сетью подъездных путей, 

СТРАТЕГИЯ РОСТА
На станции Достык подвели итоги работы за 10 месяцев текущего 
года. Общий грузооборот станции достиг 318 387 вагонов, или 145% 
к плану. В тоннах этот показатель составил 12 941 894 тонн – 112%.

а также строительство пешеходного 
моста в центральной части поселка 
Достык. 

К настоящему моменту на стан-
ции Достык значительно улуч-
шилась культура производства и 
отношение работников к своим 
должностным обязанностям. Сто-
ит отметить профессионализм                             
заместителя начальника станции по 
оперативной работе Максата Мам-
беткулова, по логистике – Куаныша 
Тебеева. Добросовестно выполняют 
свои обязанности составитель по-
ездов Таскын Есболатов, старший 
товарный кассир Дана Амирханова, 
оператор при ДСП Латифа Даутова, 
ситуатор Гульнара Темирбаева, 
станционный грузовой диспетчер 
Нуржан Байдилдаев, дежурные по 
станции Еркебулан Бошаев, Серик 
Питабаев, Саят Маусымбеков. 

Так как 80% жителей станции – 
молодежь, особое внимание здесь 
уделяется развитию физкультурного 
движения и спорта. В поселке идет 
строительство физкультурно-спор-
тивного комплекса. Не забывают 
и о других важных социальных 
аспектах – проведены работы по 
капремонту жилого массива поселка 
Достык, обустройству центральной 
аллеи, озеленению, обновлению 
парка отдыха, который является 
местом проведения всех массовых 
мероприятий. А на следующий год 
запланирован капремонт автодоро-
ги районного значения. 
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Елена КОЛДАСБАЕВА, 
Алматинская область

ИНФРАСТРУКТУРА

Аслан КУДАБАЕВ, 
Костанай

На начало ноября уже практически завершены 
все ремонтные работы, сейчас – период доводки 
и приемки, сообщил ведущий инженер отдела 
пути Костанайского отделения магистральной 
сети Адильбек Касымгалиев. 

Стоит отметить, что в нынешнем году в реги-
оне произведен самый объемный за последние 
годы капитальный ремонт путей – 68 километ-

ров. Для сравнения, в 2019 году в Костанайском 
регионе капитально отремонтировано порядка 
21,171 километра пути по участку Тобол – Есиль, 
в 2018 году в совокупности – 52,6 километра. 

В 2020 году ремонтом охвачены участки При-
тобольская – Апановка – Казанбасы – Аманкара-
гай – 55,6 километра четного пути. А также Ка-
занбасы – Апановка – 12,4 километра нечетного 
пути. Вместе с тем, на данных участках уложено 
68 километров плетей. 

– Конечно, свои коррективы в наши графики 

ВЫШЕ СКОРОСТЬ И БЕЗОПАСНОСТЬ
В Костанайском регионе завершили капитальный ремонт              
68 километров пути – самый масштабный за последние годы.

внес коронавирус, но в намеченные сроки мы 
уложились, – говорит Адильбек Касымгалиев. 

В ходе весенне-летнего капитального ремон-
та вышеперечисленных участков полностью 
заменены рельсы, шпалы, крепление, щебень, 
балластное покрытие. В отделении отмечают, 
что на данных участках капитальный ремонт не 
производился с советского периода. К примеру, 
теперь прежнее советское скрепление «КБ-65» 
заменено на европейское «GK-1», что, несомнен-
но, повысило прочность крепления. Обновились 
и другие компоненты пути. Железнодорожники 
региона очень рады этому капремонту. Ведь чем 
новее пути – тем выше скорость и безопасность 
движения, лучше эксплуатационные показатели.

ПРОФИЛАКТИКА

БЕСЕДЫ В ПУТИ
Пассажирам поезда сообщением Нур-Султан – Сары-
агаш в рамках акции «Встреча на колесах» рассказали о 
правилах поведения и мерах предосторожности в пути.

Роман ЛЮБИМОВ

Совместно с  клиентами состо-
ялось обсуждение перевода «лич-
ного кабинета» из информацион-
ного формата в интерактивный. 
Он позволит вести  официальную 
переписку, выставлять счета, 
кроме того, запланировано интег-
рирование с информационными 
системами государственных ор-
ганов и другое.

Клиенты положительно при-
няли нововведения, отметив их 
актуальность, особенно в свете 
событий этого года. 

Говоря о текущей производи-
тельной деятельности, предста-
вители порта подчеркнули, что в 
связи с пандемией коронавируса, 

и как следствием кризисом на 
мировом рынке нефтепродуктов и 
замедлением торговли, ожидается, 
что по итогам года через порт прой-
дет чуть более 3 миллионов тонн 
грузов. Напомним, максимальная 
пропускная способность порта – 
17,5 миллиона тонн грузов в год.

Стоит отметить, что нефть в об-
щей структуре отправляемых через 
Актау грузов составляла порядка 
60%. Пандемия сказалась также 
на перевозке транзитных грузов 
из Китая. Потерянные объемы 
транзитных грузов из Китая ча-
стично компенсируются цветными 
металлами, отправляемыми из 
Узбекистана в Турцию транзитом 
через Актауский морской порт.

Фото автора

ПОРТ

Любовь РОВБА

«ЛИЧНЫЙ КАБИНЕТ» 
УПРОСТИТ РАБОТУ

Руководство морского порта Актау в ходе встречи с 
грузоотправителями  презентовало проект «Личный 
кабинет клиента». 

ИННОВАЦИИ

По итогам конкурса, который за-
вершился в конце октября текуще-
го года, сформирован электронный 
сборник. В него вошли  45 работ: 27 
из Казахстана, 12 из Беларуси и 6 из 
Российской Федерации.

В течение месяца комиссией 
были отобраны лучшие работы, 
отмеченные  дипломами 1-й, 2-й 
и 3-й степени.

Конкурс проводился по пяти на-
правлениям: инфраструктура же-
лезных дорог; железнодорожный 
подвижной состав; безопасность 
движения на железнодорожном 
транспорте; актуальные вопросы 
профессиональной подготовки 
студентов,  с применением совре-
менных технологий; актуальные 
вопросы современной техники и 
технологий на железнодорожном 
транспорте.

Попробовать свои силы могли 

как студенты, так и преподаватели.
Так, колледж инновационных 

технологий  представили студентка 
группы КОПЖТ 9-18/2 Екатерина 
До и преподаватель высшей ква-
лификационной категории Сапар 
Жазыбаев.

Екатерина До презентовала ин-
новационный проект по пятому  
направлению на тему «Технология 
мобильного лазерного скани-
рования для железнодорожной 
инфраструктуры». Руководителем 
проекта выступил Сапар Жазы-
баев. Кроме того, он представил 
свой инновационный проект по 
третьему направлению на тему 
«Радиомикропроцессорные инфор-
мационные системы для железно-
дорожных переездов».

 По итогам конкурса Екатерина 
До и Сапар Жазыбаев  заняли 
первое место III Международного 
дистанционного конкурса инно-
вационных проектов и исследова-
тельских работ. 

Сейчас все подразделения и пред-
приятия Павлодарского отделения 
ГП подводят итоги за 2020 год. Как 
сообщили в службе производст-
венной безопасности и экологии, 
в филиале произошло два случая 
производственного травматизма 
и столько же, не связанных с про-
изводством. Например, внезапное 
ухудшение здоровья. В прошлом 
году эти показатели составляли три 
и четыре факта, соответственно. 
Медицинский осмотр прошли 3 
117 железнодорожников, из них 
258 отстранены по причине выяв-
ления заболевания. 

Всего проведено 16 проверок 
состояния безопасности и охраны 
труда, в ходе которых ревизоры 
выявили 55 замечаний. Сегодня 
они полностью устранены. Наряду 
с этим, службой организовано 30 
диалогов, устранено 13 опасных 
условий труда, нарушения по 
системе информации «Человек 
на пути» не допущены. Обеспе-
ченность зимней спецодеждой по 
филиалу составляет 95%. 

Стоит отметить, что в Павло-
дарском отделении ГП реализу-
ются семь проектов предельно 
допустимых выбросов и разреше-
ний на эмиссии в окружающую 
среду. Разрешения получены 
своевременно. В связи с перере-
гистрацией ТОО «КТЖ – Грузовые 
перевозки» проведена процедура 
перерегистрации разрешений на 
эмиссии с АО «КТЖ – Грузовые 
перевозки». Уменьшение объема 
связано с раздельным сбором 
твердых бытовых отходов (ТБО). 
Так, в филиале организованы спе-
циальные площадки для пластика, 
бумаги, которые вывозятся ТОО 
«Центр утилизации KAZ ECO PVL». 
Контейнерами для временного 
хранения отходов ТБО отделение 
ГП обеспечено в полном объеме. 
Снижение выбросов загрязняю-
щих веществ в атмосферу связа-
но с отсутствием растворителя, 
снижением покрасочных работ, 
нерабочим состоянием станков 
на площадке автохозяйства и 
стройгруппы по филиалу и пе-
редачей вагонов-тренажеров на 
баланс Павлодарского отделения 
магистральной сети. 

ОХРАНА ТРУДА

ЗАЛОГ УСПЕХА
Руководством и службой производственной безопасности 
и экологии Павлодарского отделения ГП за десять месяцев 
текущего года проведено 30 диалогов по безопасности 
и охране труда, в ходе которых выявлено и устранено                                   
13 опасных условий работы. За этот период допущено два 
случая производственного травматизма. 

Айдана ЕРТАЙ, 
Павлодар

ТЕХНОЛОГИИ ДЛЯ ОТРАСЛИ
В рамках международного сотрудничества на базе  КГУ 
«Карагандинский железнодорожный колледж» совмест-
но с социальным партнером филиалом АО «НК «ҚТЖ» –                                      
«Карагандинское отделение магистральной сети» прошел                                
III Международный дистанционный конкурс инновацион-
ных проектов и исследовательских работ на тему «Внедре-
ние инноваций в железнодорожной отрасли».

Светлана МОГАЙ, 
Караганда

Руководство и коллектив филиала ОО «КАЗПРОФТРАНС»  «КТЖ – 
«Грузовые перевозки» выражают искренние соболезнования вете-
рану труда и отрасли  Гридуновой Людмиле Семеновне в связи с 
тяжелой невосполнимой утратой – безвременной кончиной 

дочери Елены
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4 ӘЛЕУМЕТ

САМИЕВУ ГУЛЬШАТ БЕККОЖАЕВНУ – заместителя 
директора по экономике и финансам филиала АО «НК 
«ҚТЖ» – «Мангистауское  отделение магистральной сети» 
(18 ноября);

МЫНБАЕВА САУАТА МУХАМЕТБАЕВИЧА – председа-
теля правления АО «НК «ҚТЖ» (19 ноября).

П о з д р а в л я е м !
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Асель ШАЙХЫНОВА

Любовь РОВБА

КӘСІБІ – НӘСІБІ

ҚҰҚЫҚҚОРҒАУ

ОБУЧЕНИЕ

КОНКУРС

Напомним,  фотоконкурс 
«Турксиб: прошлое и настоящее» в 
двух номинациях «Турксиб: прош-
лое и настоящее» и «В объективе 
– железная дорога» был организо-
ван для популяризации истории 
железной дороги Казахстана, свя-
зи поколений и добрых традиций, 
которыми славится стальная ма-                  
гистраль. Спонсорами выступили 
ТОО «Исткомтранс», ТОО «Дала 
Транс» и Союз транспортников 
Казахстана «KAZLOGISTICS».

Объявление о фотоконкурсе 
было опубликовано на сайте АО 
«НК «ҚТЖ». За время проведения 
конкурса заявки на него подали 29 
человек (из Казахстана и России), 
которые представили на рассмотре-
ние жюри 107 фотографий. Таким 
образом, конкурс стал международ-
ным.

Организаторами конкурса рас-
сматривались одновременно по 
две фотографии – прошлых лет и 
настоящего времени. Для участия 
принимались электронные фото-
графии, соответствующие теме и 
охватывающие события обширной 
истории, становления и развития 
Туркестано-Сибирской магистра-
ли. При этом организаторы фото-
конкурса размещали фотографии 
прошлых лет на корпоративном 
сайте www.railways.kz в разделе, 
посвященном 90-летию Турксиба. 
В свою очередь, участники конкурса 
должны были представить совре-
менные фотографии тех объектов, 
которые изображены на ретрофо-
тографиях.

Конкурсанты указывали назва-
ние своей фотоработы, дополнив 

краткой информацией о ней с обя-
зательным обозначением местопо-
ложения, где сделан кадр (это было 
свидетельством принадлежности к 
Туркестано-Сибирской железной 
дороге).

Национальный перевозчик при-
глашал абсолютно всех фотолю-
бителей попробовать свои силы 
в конкурсе. Критериями оценки 
были художественная ценность, 
оригинальность фотографии и ее 
соответствие заданной теме. Орга-
низаторы очень рады, что конкурс 
творчески объединил не только 
железнодорожников, но и фото-
любителей-домохозяек, студентов 
и даже вышел за рамки страны. Он 
показал, что фотографов с неорди-
нарным взглядом на действитель-
ность немало и поспособствовал 
раскрытию талантов.

Первое место в номинации 
«Турксиб: прошлое и настоящее» 
завоевал главный менеджер де-
партамента пути и сооружений 
филиала АО «НК «ҚТЖ» – «Дирек-
ция магистральной сети» Усембай 
Онлабаев. Второе занял россиянин 
Александр Залесский из Нижнего 
Новгорода. Третье досталось на-
чальнику ПТО-52 Тюлькубасской 
дистанции пути Жамбылского от-
деления магистральной сети Газизе 
Сулейменовой.

– Конкурс мотивировал меня раз-
вивать творческий потенциал и еще 
глубже изучать историю этой мега-
стройки века. Думаю, что меропри-
ятие не оставило равнодушным ни 
участников, ни организаторов, – от-
метил победитель Усембай Онлаба-
ев. – Турксиб для меня очень много 

  

Бәрі де Бейнеуде алды қырық, соңы жиырма 
жыл еңбек еткен, бәрі де теміржолдың ыстығы 
мен суығына төселген нағыз жаны сірі темір-
жолшылар қатарынан. Олар – Бейнеу станция-
сы бастығының орынбасары Жарылқасын Ба-
тыров, Бейнеу станциясының кезекшісі Марат 
Сақтағанов, станция кезекшісінің операторы 

Гүлбаршын Үмітәлиева, №1 бекет кезекшісі Ата-
бай Жүсіпұлы.  

Аталған теміржолшыларға лайықты сый-
құрмет көрсеткен станция басшылығы өңір 
теміржолының өркендеуі жолындағы үлесі үшін 
оларға алғыс айтып,   ақжарма тілектерін ағытты. 
Ұжымдастарының, басшылықтың және кәсіподақ 
комитетінің атынан арнайы сыйлықтар мен гра-
моталар табыстады.  

– Бұл кісілердің бәрін жақсы білемін. Өткен 

№380 «Орал-Алматы» бағытындағы жолаушылар пойызында 
тәртіп бұзған  шетел азаматтары Ақтөбе станциясында пойыз-
дан түсірілді. 

Оқиға 7 қараша күні сағат 00:40 уақытында тіркелді. «Орал-Ал-
маты» бағытындағы жолаушылар пойызының басшысы желілік 
полиция бөліміне хабар берген. Тәртіп сақшыларына пойыздағы 
жолаушылардың мазасын алған екі азаматты Ақтөбе станциясынан 
түсіру туралы акт түскен. 

Ақтөбе станциясы желілік полиция бөлімінің мәліметінше, екі 
азамат та өз әрекетіне жауап бере алмайтындай масаң күйде болған. 
Олардың бірі 42 жастағы Әзербайжан республикасының азаматы 
болса, екіншісі – 36 жастағы Өзбекстан азаматы. 

Аталған дерек бойынша, екі шетел азаматы екі тәулікке қамауға 
алынып, бірнеше баппен әкімшілік жазаға тартылды. ҚР ӘҚБтК-нің 
434-бабы ұсақ бұзақылық, ҚР ӘҚБтК-нің 440-бабы қоғамдық орында 
алкогольдік ішімдік ішіп масаң күйде жүргені үшін және ҚР ӘҚБтК-
нің 441-бабы тыйым салынған орындарда темекі бұйымдарын, 
оның ішінде электрондық темекі өнімдерін пайдаланғаны және 
ҚР ӘҚБтК-нің 437-бабымен тыныштықты бұзу бойынша әкімшілік 
хаттама толтырылды. 

Ардақ ЕРУБАЕВА, Ақтөбе 

БЕЙНЕТ ЗЕЙНЕТКЕ ҰЛАСТЫ

Бейнеу станциясының ұжымы зейнет жасына жеткен бір-
неше әріптестерімен қимай  қоштасты. Станцияға, жалпы 
Маңғыстау теміржолына талай жылғы еңбегі сіңген жандарды 
лайықты сый-құрметпен зейнеткерлікке шығарып салды.

еңбек жолдарынан да хабарым бар. Жарылқасын 
Батыров туралы айтсақ, ол Қарақалпақ түйіспе 
станциясындағы станция бастығының орын-
басары болды. Қырық жылдан астам түбек 
теміржолында жұмыс істеп келе жатқан те-
міржолшы. Кезінде Маңғыстау бөлімшесінің 
сызбасын, техқұжаттарын дайындаған ма-
ман. Ал Марат Сақтағанов жұмысын алғаш 
осы станцияда жүк қабылдаушыдан бастаған. 
Ол да қырық жылдың жобасында еңбек етті. 
Бейнеудің басында кезекші болып жүргенде 
станциядағы қазіргі және одан бұрынғы бүкіл 
кезекшілерді жұмысқа үйретіп, ұстаздық еткен. 
Бүгінде солардың көбі диспетчер, бірсыпырасы 
Ақтөбеге кетті, бір сөзбен айтқанда, осы Бейне-
удегі барша теміржолшыға ұстаз болған жан-
дар, –дейді станцияның қозғалыс қауіпсіздігі 
инженері Ғалым Қанатов. 

Саналы ғұмырын теміржолда өткізген 
Гүлбаршын апамыз да тоғыз жолдың торабына 
айналған Бейнеу станциясында 1980 жылдан 
бері еңбек еткен.

− Осы қырық жылда теміржолдағы бірне-
ше кәсіпті игердім. Вагон сандарын жазатын 
жұмысты да жасадым, станция-технологиялық 
орталығының операторы, ақпарат беруші де 
болдым. Енді, міне, зейнет жасына келіп, сол 
жылдардың барлығы естелікке айналмақшы. 
Жұмыста қызық та, қиындық та болды, жақсы 
дәуірлер екен, бәрібір қимаймын. Осы кәсіптің 
арқасында біреуден алдын, біреуден соң болса 
да өзгеге алақан жаймай алаңсыз өмір сүрдім. 
Шүкір, 2 баламды өсіріп жеткіздім. Қазір 5 
немеренің әжесімін, – дейді Атырау облысының 
Ганюшкин ауылында дүниеге келіп, Бейнеудің 
тұрғынына айналған Гүлбаршын ханым.

Суретті түсірген автор 

Шахида ЖҰМАН, 
Маңғыстау

В ОБЪЕКТИВЕ – НАРОДНАЯ СТРОЙКА
В АО «НК «ҚТЖ» дип-
ломами и ценными 
призами награждены 
победители уникаль-
ного фотоконкурса 
«Турксиб: прошлое 
и настоящее». Более 
100 работ рассмот-
рело жюри, прежде 
чем выбрать лучшие 
из них.

значит, можно сказать, я вырос на 
нем. К тому же Шокпарский пе-
ревал играет большое значение 
в истории Турксиба. Строить его 
было очень тяжело, там сложный 
рельеф. Хотел все это отразить на 
своих фотографиях и, думаю, все 
получилось. В молодости я там 
работал, и для меня этот перевал 
– особенное место. 

В номинации «В объективе – же-
лезная дорога» первым стал на-
чальник технического отдела фи-
лиала АО «НК «ҚТЖ» – «Семейское 
отделение магистральной сети» 
Нурлан Бегадилов. Второе место 
занял работник ТЧ-32 Гани Кемел-
баев из Туркестанской области. 
Третье место досталось студенту 
Серикболу Замирбеку.

Также признаны лучшими фо-
тоработы сотрудника филиала 
АО «НК «ҚТЖ» – «Многофункцио-
нальный центр обслуживания» 
Марата Кемпирова, работников 
станции Алматы-1 Эльвиры Ша-
баковой, Достыкского эксплу-
атационного вагонного депо 
Жарқынбека Yлықбекұлы, произ-
водственно-технического отдела 
Семейского отделения ГП Айдына 
Кажикенова, Шуской дистанции 
пути Данияра Тажиева, филиала 
АО «НК «ҚТЖ» – «Центр диагнос-
тики пути» Руслана Альжанова 
и жительницы Алматы Гульназ 
Зангировой.

– Когда узнал о конкурсе, стал 
больше интересоваться истори-
ей Турксиба. Столько труда и 
подвигов простого народа в этой 
магистрали! – говорит Марат Кем-
пиров. – Я изучил много литерату-

ры, погрузился в тему с головой. По 
работе как раз часто езжу по этой 
дороге, и у меня была возможность 
сделать фото. Особенно впечатлила 
архитектура водонапорных башен. 
В своих фото я решил показать в 
сравнении со строениями царских 
времен. Разницу сразу видно. Очень 
рад, что члены жюри оценили мою 
работу. 

Победителей и участников кон-
курса, проживающих в столице, по-
здравил и наградил главный инже-
нер АО «НК «ҚТЖ» Батыр Котырев. 
Он вручил им дипломы и ценные 
призы. 

Для вручения победителям фото-
конкурса, работающим на регио-
нальных и линейных предприятиях,  
дипломы и ценные призы переданы 
руководителям филиала АО «НК 
«ҚТЖ» – «Дирекция магистральной 
сети» и ТОО «КТЖ – Грузовые пе-
ревозки». Победителям сторонних 
организаций дипломы и ценные 
призы отправлены почтой.

– Я живу в Алматы, и мне было 
очень приятно получить подарок из 
столицы. Тем более, что этот день 
совпал с моим днем рождения! 
– поделилась одна из победитель-
ниц конкурса Гульназ Зангирова. 
– Я с очень большим желанием и 
удовольствием поучаствовала в 
конкурсе и безмерно рада, что мои 
фотоработы заметили, потому что 
вложила в них душу. И хотя я домо-
хозяйка и никогда не работала на 
железной дороге, очень ее люблю 
и уважаю труд железнодорожников.

Напомним, что в истории страны 
и стальных магистралей Казахста-
на легендарный Турксиб занимает 
особое почетное место. 31 декабря 
2020 года исполняется 90 лет с мо-
мента подписания акта о приемке 
Туркестано-Сибирской железной 
дороги в постоянную эксплуата-
цию. Протяженность магистрали от 
станции Луговая до станции Семей 
составила 1 444 километра, одно-
временно на строительстве желез-
ной дороги участвовали более 40 
тысяч человек. 

По инициативе ветеранов и ра-
ботников железнодорожной отрас-
ли для увековечивания памяти о 
строительстве Туркестано-Сибир-
ской железной дороги станция 
Луговая, от которой в ноябре 1927 
года началось строительство южно-
го участка легендарной магистрали, 
переименована в станцию Турксиб.

Фото Александра ЖАБЧУКА

ПОЙЫЗДАН ТҮСІРІЛДІ

Оралда темір жол бойына шығып кеткен 8 жылқыны пойыз 
қағып кетті. Тәртіп сақшылары мал иесін іздеп, олар Батыс 
Қазақстан облысының 43 жастағы тұрғынына тиесілі екенін 
анықтады. 

Көліктегі полиция департаментінің баспасөз қызметінің 
мәлімдемесі бойынша, биыл 11 қарашада сағат 22.35-те Орал 
станциясы полициясының желілік бөліміне «Пепел» бекетінде 
жүк пойызының машинисі теміржол бойында жайылып жүрген 
жылқыларды көріп, оларды соғудың алдын алу үшін шұғыл те-
жеуішті басқаны хабарланған. Алайда, жүк пойызы малдарды 
қағып барып, 14 минутта тоқтаған. Оқиға салдарынан 8 жылқы 
да өлген. Бұл оқиға соңында ҚР ӘқБК-нің 559-бабы, 1-тармағында 
көрсетілген талаптарға сәйкес, яғни «Темiржол арқылы атарба 
көлігімен, шаналармен өту және жүк артылған, мініс малды және 
табынды айдап өту, темiржолдардың бөлінген жолағында мал жаю 
қағидаларын бұзу» тармағы бойынша 5 айлық есептік көрсеткіш 
көлемінде жылқының иесіне айыппұл салынды. 

Нұрай СӘРСЕНҒАЛИ

СЕГІЗ ЖЫЛҚЫНЫ 
БАСЫП КЕТТІ...

Профессиональное обучение и подтверждение квалификации 
работников транспортной отрасли в рамках международного про-
екта по повышению компетенций в логистике  обсудили во время 
онлайн-встречи руководства Союза транспортников Казахстана  
«KAZLOGISTICS» с  директором по международной работе Ассоци-
ации работодателей ФРГ Nordmetall Гансом Манцке. 

Во время встречи отмечалось, что главной целью проекта является 
усиление бизнес-организаций в Центральной Азии, а также их ком-
петенций в качестве социальных партнеров.

В компоненте по профессиональным квалификациям в отраслях 
транспорта (дуального обучения) сторонами намечены задачи по 
анализу и разработке рекомендаций по улучшению процесса освоения 
профессиональных компетенций и подтверждения квалификаций в 
железнодорожном и автомобильном транспорте.

Так, в ходе осуществления проекта планируется проанализировать 
ситуацию в колледжах и предприятиях железнодорожной и автомо-
бильной отраслей, составить «поле» проблем профессионального обу-
чения и подтверждения квалификаций по отраслям, определив их 
причины, ознакомиться с успешными практиками немецких объеди-
нений работодателей и разработать рекомендации для предприятий, 
отраслевых ассоциаций, учебных заведений на основе успешного 
немецкого опыта.  

Кирилл МАКСИМОВ

НЕМЕЦКОЕ КАЧЕСТВО 
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